

Compte rendu – Rentrée Paroissiale Paroisse Saint-Pierre de l'Alrance et du Giffou –
Réquista - 5 OCTOBRE 2025

**POUR UNE EGLISE DU CHRIST PLUS VIVANTE, APPELANTE, FRATERNELLE MISSIONNAIRE ET
SYNODALE ...**

Dans un contexte où le bénévolat est en crise !

SUJET 1 : Participation et Mission de tous les baptisés dans la Paroisse Saint-Pierre de l'Alrance et du Giffou :

- Comment faire connaître et mieux valoriser les activités, services et bénévoles déjà engagés dans la paroisse ?
- Quelles formes d'engagement (solidarité, évènements, services, animation...) pourraient attirer de nouveaux bénévoles ?
- De quoi la paroisse a-t-elle besoin pour mieux répondre à sa mission, et comment susciter de nouvelles volontés pour y participer ?

Réponses post-it

 **Accueil et convivialité**

- Soigner particulièrement l'accueil lors des célébrations.
- Prévoir un moment convivial avant ou après la messe (pot de l'amitié, café partagé...).
- Dans chaque équipe liturgique, désigner une personne chargée de l'accueil.
- Proposer un covoiturage ou un accompagnement pour les personnes isolées ou sans moyen de transport.
- Mettre en place un tableau d'affichage au fond de l'église présentant les projets, les annonces et les services existants.

 **Engagement et participation des paroissiens**

- Appeler personnellement les personnes pour les inviter à participer à un service ou à une activité.
- Oser proposer de petites tâches, sans être trop exigeant : chacun peut contribuer à sa mesure.
- Encourager la participation spontanée (ex. : lectures sans préparation préalable).
- Solliciter de nouvelles personnes, qui ne sont pas encore engagées dans la paroisse.
- Organiser un temps de présentation des personnes engagées, afin de mieux se connaître et susciter de nouveaux engagements.
- Diffuser un annuaire paroissial recensant les missions et les personnes responsables.
→ L'afficher dans l'église et à la Maison paroissiale.

 **Célébrations et liturgie**

- Réfléchir à la dynamique des messes, parfois jugées « descendantes ».
→ Proposer une participation, même minimale, de l'assemblée.
→ Impliquer les enfants du catéchisme et, si possible, les adolescents (ex. : à Noël).

- Envisager une messe animée par les jeunes.
- Favoriser la participation des chorales et des musiciens.

Communication et échanges

- Mettre en place une boîte à idées pour recueillir les propositions des paroissiens.
- Identifier les besoins et les manques grâce à une enquête auprès des fidèles.
- Faire circuler les propositions d'actions possibles à tous les paroissiens.
- Organiser des temps de réflexion et de partage (lecture biblique, échanges sur la foi, discussions thématiques...).

Solidarité et fraternité

- En période particulière (ex. Noël), déposer un caddie de solidarité pour recueillir des dons (en lien avec le Secours Catholique).
- Favoriser les visites aux personnes isolées ou malades.
- Mettre à disposition des bacs pour les dons à la porte de l'église.

Vie paroissiale et organisation

- Chercher à rendre la paroisse plus fraternelle, missionnaire et synodale.
- Optimiser les temps de rencontre et de réflexion, pour qu'ils soient source de projets concrets.
- Créer une commission chargée de prioriser les actions à mettre en œuvre.

SUJET 2 : Caté, jeunesse et participation aux célébrations dans la Paroisse Saint-Pierre de l'Alrance et du Giffou

- Qu'est-ce qui attire ou décourage aujourd'hui les enfants et les jeunes dans le caté, la pastorale, l'aumônerie et les célébrations ?
- Quelles propositions nouvelles pourraient rendre les célébrations et les activités plus vivantes, participatives et nourrissantes pour la foi ?
- Comment favoriser l'implication des enfants, des jeunes et des familles au service de la paroisse et raviver la flamme de la Foi ?

Réponses post-it

Constat général

- Les enfants et les jeunes ne participent pas ou peu à la messe.
- Les jeunes n'ont pas de place dans l'animation liturgique.
- Les enfants et les jeunes ne sont pas accompagnés par leurs parents, souvent eux-mêmes éloignés de la foi ou peu catéchisés.
- Les messes sont perçues comme trop descendantes, trop « solennelles » et pas assez centrées sur le cœur et la participation.
- Manque de créativité, de partage et d'occasions de rencontre entre les familles.

Idées et propositions :

Accueil des petits enfants

- Installer un espace dédié pendant la messe pour accueillir les tout-petits (2 à 4 ans) avec livres, dessins, images.

- Proposer une garderie ou un temps de réflexion/dessin sur l'Évangile pendant la messe.
- Une personne volontaire pourrait prendre en charge les enfants pour un temps d'échange adapté à leur âge.

Animation et participation des jeunes

- Favoriser des chants plus modernes lors des célébrations.
- Encourager les jeunes à animer les messes (comme les enfants du catéchisme).
- Créer une messe des jeunes / par les jeunes, avec une préparation spécifique juste avant la célébration.
- Permettre aux jeunes de participer activement à la liturgie (lecture, chant, musique, service d'autel, etc.).

Vie paroissiale et familles

- Organiser un événement annuel pour rassembler les familles ayant célébré un mariage ou un baptême dans l'année.
- Inviter les parents des enfants baptisés à participer aux messes des familles.
- Créer un groupe de parents pour échanger sur la foi, la parentalité et l'éducation chrétienne.
- Proposer une messe des parents, adaptée à leurs préoccupations et à leur rythme.

Groupes et activités

- Monter un groupe scout/ACE pour les enfants et les jeunes.
- Proposer des activités attractives pour rapprocher les enfants de l'Église :
 - Concerts
 - Sorties, repas partagés
 - Ateliers créatifs, moments d'échange
- Lancer un questionnaire aux familles pour recueillir leurs attentes et idées.

Spiritualité et partage

- Créer des temps de partage de la Parole de Dieu adaptés aux jeunes et aux familles.
- Mettre l'accent sur une approche plus vivante et participative de la foi.